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 会 議 報 告  
会 議 名 平成２６年度第２回環境美化推進員連絡会 

日    時 平成２６年７月２日（水）午後２時～３時３０分 

場    所 東久留米市役所７階７０２会議室 
出席委員

（１５名） 
赤羽實、田中鈴子、藤本公子、三浦三枝子、山下ナヲ子、小俣宣子、上田和俊、鈴木敏夫、 

下﨑闊、岸昭一、馬場浩(東久留米の環境を考える市民の会）、 

對馬寛（東久留米市老人クラブ連合会）、 

安尾賢一（NPO法人 東久留米市文化協会）、松川艶子（キャロットクラブ） 
〔ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ〕田那邊祐一（日本たばこ産業株式会社）           

欠席委員

（３名） 
佐藤千惠子（NPO法人 東久留米ﾌﾗﾜｰﾈｯﾄﾜｰｸ）、神田政昭 

〔ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ〕矢内所長（日本たばこ産業株式会社）            【以上敬称略】 

事 務 局 小島課長 瀬戸口主査（政策調整担当）、小林主任（生活環境担当）、髙橋（臨時職員）  

次  第 （１）開会あいさつ 

（２）議題 

 ①平成２６年度 第１回会議報告（案）の確認  …資料１ 

 ②平成２６年度 第１回商店訪問・路上呼びかけの反省 …資料２ 

 ③平成２６年度第１回環境美化マナーアップキャンペーンの反省…資料３ 

 ④第１８回東久留米市環境フェスティバルキャンペーンの反省 …資料４ 

 ⑤情報交換等 

 ⑥その他 

（３）その他 

配布資料

等 
１） 次第 

２） 平成２６年度第１回会議報告（案）…資料１ 

３） 平成２６年度第１回商店訪問・路上呼びかけについて…資料２ 

４） 環境美化推進員連絡会 環境フェスティバル報告書 …資料２ 

５） 平成２６年度第１８回東久留米市環境フェスティバル環境美化アンケート集計結果 

                          …資料４ 

内   容 （１）開会あいさつ（馬場座長）＜省略＞ 

（２）議題 

①平成２６年度会議報告案の確認…資料１ 

・バス停のポイ捨ての看板について。環境政策課で以前設置したが基本的には市の方から西武

バス滝山営業所にお願いをして環境政策課で設置している状況。再度要望があれば西武バスと

調整します。 

前沢十字路のバス停はすでにとれてしまっているので早急に付け直す。 

・西武バス運行時の「ポイ捨て禁止等」の車内放送について、５月２６日に西武バス滝山、新

座営業所に依頼し、本年度の継続が決定した。 

②平成２６年度 第一回 商店訪問路上呼びかけについての反省…資料２ 

４月２３日、２４日、２５日、３日間西口、東口及び北口周辺、滝山交番周辺で３か所路上呼

びかけを行った。件数は西口２５件、東口、北口が４８件、滝山交番周辺は４０件で、今回は

ポケットティッシュ、携帯灰皿は配布しなかったがポスターとチラシを配って一部足りない所

もあったので次回は多めに持っていく。 

２５日（金）鈴木委員参加しております、訂正をお願いする。 

→訂正する。 
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③平成２６年度 第 1回環境美化マナーアップキャンペーンの反省。…資料２ 

・今回の５月７日、１２日のマナーアップキャンペーン配布物の実績、参加人数を記載した、

昨年の５月１６日が雨天のため一回中止だったが昨年一回でティッシュは３３００個。二日間

で今年は７０４９個配布で若干例年より多かった。参加人数は駅周辺で５４名、滝山地域５１

名二日間で１０５名の参加があった。 

・携帯灰皿はいつもこのくらいの数で抑えているのか。→昨年度同様の数を準備した。 

・増やすのではなくほしいという人のために配れるようにあったほうがいいと思う。 

・プライスの前で声掛けをやっているが、スーパーの前で呼びかけるだけではなくゴミを拾っ

ているところを追いかけながら、商店も沢山ポスターを貼ってもらっているのでご協力ありが

とうございますなり、町行く人にも声をかけながらバス通りを行ったり来たりしながらやった

方がいいのではないかと思う。確かにプライス前はお店に出入りする人達にだいたい渡してい

るが裏にも入口があるので来年はそちらの方でも呼びかけと配布の検討をしてはどうか。→警

察等関係機関に確認する。 

④第１８回環境フェスティバルの反省について…資料３ 

・環境美化推進委員連絡会の環境フェスティバル報告書の事前準備として６月１４日当日を迎

えるまでに５回、担当者会議を含め参加した。 

・当日６月１４日が午前１０時～午後４時まで、1５日が午前１０時～午後３時まで、市役所

一階屋内広場でパネル展示と環境美化アンケートの記念品を回答者の方に渡した。 

・啓発品、マナー看板の配布、環境美化クイズ、スタンプラリーに参加して当日の説明員の方

達が午前、午後と４パターンで行った。 

・啓発品はトングと今年はペットのフンを取る袋を新しい試みで配布した。３０枚入りなので

それを一個で３０セット買ったが事前準備の中でこんなにいらないのではとのことで１０個

の束に分けて９０個の啓発品を作って配った。トングは２２０個用意してすべて配布した、フ

ン袋は９０個用意して７１個配布した。トングは去年より増やしたが盛況だった。 

・来場者数は６月１４日が１０７２名、１５日が５４９名、計１６２１名参加頂き、アンケー

トの回答者数として環境美化の回答者数は１４６人、１５日、１４６人、計２９２名。昨年は

２３９名で２割ほど増加した。アンケートの中の内訳としては日にち、町名ごと、年齢別に書

いて集計している。おおむね例年通りであった。 

・Ｑ１ポイ捨て条例をご存じですかとの質問。アンケートを答えた人の８割以上は知っている

と言える。 

・Ｑ２．よく見かけるポイ捨てゴミはなんですかという問い。たばこの吸い殻が一番目につく

という回答が多く、３割の答えだった。 

・Ｑ４東久留米市駅周辺が終日路上喫煙禁止区域であることをご存じですかとの問いでは８割

弱の方は知っている。条例があること、路上喫煙禁止区域があることはある程度浸透してきて

いるのかなとアンケートからは読み取れると思う。 

・途中でトングがなくなってしまったので、来年に向けて検討して、できたらトング２４０個

と、イヌのフン袋に丁寧に説明がついているが分けてしまうとどうやって使うのかと説明を受

けてしまので３０個入りではなく２０とか１５個くらい入っているもので用意して、袋のまま

渡した方が後で使い方なども見てもらえるのでよいと思う。 

・金額的には変わらないということなのでそうした方がいいと思う。説明のコピーをとったら

どうか。 
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・フン袋は白山公園などで犬の散歩をしている人に実際に渡すのがよいと思う。 

・ばらしたらもったいないと思う。トングを来年はもっと買いましょう。 

・フェスティバルで分けたのは私にはよかったと思う。どうやって使うのか聞かれることによ

ってコミュニケーションがとれる。 

・啓発品の説明ではなく、本来環境美化に対する説明が増えていかなければならないのではな

いかと思う。 

・土曜日は午前中スタンプを押す人が多かった。アンケートは１００を超えた。アンケートを

書くスペースもなかった。説明は足りなかったかもしれない。トングは長いのはどうか。 

→長いのは持ち帰りも大変なのではないか、袋に入らないという意見がでて短いのにしたが金

額もあがるので、金額は調べておきます。短いのは１０８円です。 

⑤情報交換 

・東久留米市たばこ税歳入額を調べてきた。２５年度にたばこ税上がっている。 

・ブラジルワールドカップにてサッカーで日本は試合に勝てなかったにも係らずゴミ拾いを皆

で行っていたということが世界中で大きく報道された。自分も頑張りたいと思う。 

・湧水フォーラム全国大会 in ひがしくるめが開かれたことがあるが、現実は必ずしも美しく

はないと思った。 

・ごみ拾いをしている最中に骨折をした。皆さんも気を付けて怪我をしないようにしてほしい。 

・タバコ税が上がったのが平成２５年度となっているが２６年度に入ってから上がっている。

都の取り分だった物が市に追加されたのでその分都の取り分が減っているのが２５年度から

スタートしているので約６千万対２４年度比で上がっていると捉えている。 

市の取り分が増えていることを言いたかった。 

・週２回ゴミを拾っている。前よりタバコの吸い殻は減ったがまだポイ捨てのごみはある。 

・たばこのポイ捨てが多い、そういう時に限って拾う道具を持ってなかったりする。 

近所の人と話をしたが地域の人は物やごみが落ちていても関心はないのだなと感じた。 

これから少しずつアピールしていきたいと思う。 

・八幡町近隣の公園を歩いているが、タバコの吸い殻はだいぶ減ったと思うが、お菓子の袋は

多い。犬の糞の啓発物を頂いて公園に貼ったが役にたっているみたいで、皆さん始末してくれ

ているのだなと思った。 

・毎朝ウオーキングしながら駅前から自分の地域でゴミを拾っているが随分綺麗になったなと

思う、 

・計画して活動を行っていきたいと思っているが、のぼり、ジャンパーを貸して頂けたらと思

う。 

・滝山団地に面している個人の庭で犬の毛をすいていた人がいた。注意してしまったが、声が

荒くなってしまった、そうゆう人が多いので周辺でやるときは犬対象に厳しくやりたいと思

う。 

・りそな銀行辺り駐車場でたばこのポイ捨て注意看板があるがそれでも車から降りてきて雨水

ますに捨てていく。５月に大阪でマンホールにたばこの吸い殻を捨てたら炎がでてやけどをし

たと新聞に出ていたが他で聞いた話だが家庭の奥さんが料理で使う油を雨水ますに捨ててい

るということで炎があがることがあるのかなと思った。駅近くで早朝車中の作業員がたばこを

吸い地面に捨てたりしている。 

音声で注意を促すのがいいのかなと思うがなかなか難しいのかなとも思う。 
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・六仙公園はだいぶ綺麗になった。幼稚園生が沢山遊びに来ているがまねしてごみを拾ってく

れているので嬉しい。これからも続けていきたい。 

・毎朝第１０駐輪所近い西口公園から駅の行き帰り、駐輪所、西口公園前辺り、たばこの吸い

殻を目にする。第１０はかなりひどかったが綺麗になった、しかしＵ字溝、細かい網を市が貼

ったがそれからポイ捨てが少なくなった。前に比べると本当に綺麗になった。サンクス駅前は

脇に吸い殻入れを入れる物があったがなくなったのでサンクス周りはいっぱい落ちている。気

になり拾うが店側は気にならないのか。掃除しないのか不思議に思う。 

・先日マナーアップキャンペーンで西部の駐輪所周ったが範囲に入らないかと思うがたばこの

吸い殻がひどい。・サンクスに対して北口のセブンイレブンは周りの道路上のごみを掃除して

いる。東口百均は朝５時代から道路を掃除している。ファミリーマートはしない、マクドナル

ドもしない。しかし自分がいつもやっていたらマクドナルドの店員がやり始めたのか周りもき

れいになった。店長が教育を行っていかなければいけない。私たちは環境美化委員で町をきれ

いにする活動を行っているということを知って頂くべきだと思う。市として対応できるか次の

会議録でお願いしたい。 

・情報提供だが、滝山公園でラジオ体操をしているがトイレの落書きがひどい、今回もあった

が４、５日放置していたが仲間が消した。早く来て清掃するがこういう時期になると空き缶、

食べ散らかしが目立つ。清掃は体育協会が担当で週に何回かゴミを回収しているが、自分達で

回収したごみをどこに置くか話あったりしている。 

・女性トイレの赤色灯がついている、回転しているが誰もいない。いたずらだと思う。 

・年に何回か停電もする。ラジオ体操ができなくなる。所管にご迷惑をかけていると思うが責

任者からそういう事態には連絡をするといってある。→いろんな活動の申請をして頂いていま

す。ゴミはどうするかはケースバイケースでやって頂ければと思います。赤色灯がついていた

場合は、中の安全を確認して役所にご一報ください。 

・環境フェスティバルのお手伝いでスタンプラリーの担当に当たったが午前中３３人だった。

関心のある市民が多いと感じた。まだまだ参加してもらえるのではないかと思う。タバコの歳

入額だが６億６千万はたばこを吸う方はそれなりに納税されていると思うので貢献の心でも

見ないといけない。 

・マナーも守ってもらわないといけないが市に納税してくれている側面もある。 

・白山公園清掃しているが先月は２９日に無事行った。お花の植え替えもした。 

・私見と所感を述べるとたばこの話はたくさん出ますが吸い殻が少なくなったと聞くとマナー

がよくなっているなと思ったが沢山あると言われるとどう言おうかと思っていた。マナーを守

って頂くことが大事で喫煙者のマナーの問題があるが喫煙者の一人として吸える場所の確保

も大事だと思うし、環境美化で方向性が一致できればいいと思う。好きだから納税しているか

もしれないが環境美化のために有効活用して頂ければと思う。 

・中高生の喫煙はかなり増えたが、甘く見てはいないか。→未成年の喫煙を容認している考え

はない。毎年、７月に未成年喫煙防止キャンペーンをやっている。夏休みがはじまるのでポス

ターを配っている。そのほかに学校や児童館に配ったりしている。できることは限られている

が、決して甘く見ているわけではない。 

・雨水ますの上に金網貼ってある所は綺麗になってあるというお話でしたが。→一部、施設管

理の方でやっている。効果はあると思う。雨水ますにゴミが詰まって流れないのは困る。網を

貼ってもらいたいということであれば環境政策課を通して伝えてほしい。 
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・１０月に商店訪問と１１月にマナーアップキャンペーンをやるが本日日程を合わせたいと思

う。 

マナーアップキャンペーンは１１月６日（木）朝と１１日（火）夜に決定。 

都合が変わることもあるのでその時は次回の連絡会の中で申し上げる。 

商店訪問は１０月２０日～３０日までの間に行う予定。 

詳しくは９月２９日の美化委員会でお話しする。 

 

次回は９月２９日（月）午後２時 ７０２号室 

 

 


